
ASSEMBLEE DE LA PAROISSE REFORMEE DE LA VALLEE-DE-JOUX 
DIMANCHE 19 MARS 2023 AU TEMPLE DU BRASSUS A 10H30 

 
 

Présidence : M. Martin Aubert 
 
 
Ordre du jour : 
1. Accueil, principes constitutifs et prière 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 27 novembre 2022 
4. Comptes 2022 
5. Rapport du Conseil de Paroisse  
6. Informations du Conseil régional 
7. Communications des Ministres  
8. Flash sur les groupes de Maison 
9. Divers et propositions individuelles  
  
Présents : Environ 60 personnes 
 
Excusés : Mme et Mr Josiane et Jean- Bernard Bossel, Mme et Mr Véronique et Pierre Meylan. 
 

1. Accueil et principes constitutifs 
 
Mme Laurence Wagner, Vice-Présidente lit les principes constitutifs et prononce une prière 
d’introduction. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour  
 
Le Président souhaite la bienvenue aux personnes présentes et soumet l’ordre du jour. Celui-ci est 
accepté à l’unanimité.  

 
3. Adoption du procès-verbal du 27 novembre 2022 

 
Le Président demande si quelqu’un désire la lecture des PV, sachant que chacun a pu en prendre 
connaissance dans le journal local. Personne ne se manifeste, le PV est accepté par toute l’Assemblée 
moins un avis contraire. 
 

4. Comptes 2022 
 
Mme Maryrose Gay, trésorière, présente et commente les comptes point par point. Ils se soldent par 
un bénéfice de CHF 4,218.55, malgré le pessimisme de Mme Gay en novembre 2022. La maîtrise des 
dépenses ainsi que la générosité des donateurs ont permis un tel résultat. En effet, les offrandes des 
cultes sont en nette augmentation, malgré une légère baisse des dons (calendriers). La contribution 
cantonale et régionale s’élève cette année à CHF 42,730.-. Le solde du fonds Jeunesse est de CHF 
2,693.90.-  grâce à la générosité des paroissiens. Le capital s’élève à CHF 96,159.62. 
Mme Gay est remerciée par le Président et ovationnée par l’Assemblée pour ses services rendus. 
M. Ludovic Rochat lit le rapport de la Commission de vérification des comptes et donne quelques 
explications supplémentaires en indiquant également la reprise des offrandes. La commission remercie 
également Mme Gay pour la qualité de son travail.  



La Commission propose d’accepter les comptes de l’exercice 2021 tels que présentés ; ce qui est 
approuvé à l’unanimité. Décharge en est donnée à Mme Gay, à la Commission et au Conseil de Paroisse 
qui sont ainsi relevés de leur mandat. 
Mme Rosemarie Clot est nommée à la commission en remplacement de Mr Serge Meylan, 
démissionnaire. 
 

5. Rapport du Conseil de Paroisse  

Mr Pierre Badoux prend la parole. 
Noémie Rakotoarison est arrêtée depuis décembre 2022 à cause de complications de grossesse. Ce fut 
donc une joie d’apprendre la naissance de Joannie le 28 février dernier. Notre Pasteure a sollicité un 
congé jusqu’à fin décembre et nous informera d’ici fin juin comment elle envisage la suite. 
Les recherches d’un remplaçant pour Mr. Schluchter s’avèrent difficiles ; rappelons qu’Antoine a été sur 
sa proposition prolongé d’une année, après ses 65 ans en septembre prochain ; Antoine, ainsi que son 
épouse Evelyne, en sont chaleureusement remerciés. 
Mr Joël Guy remplace Noémie pendant son congé maternité.  
Mr Tojo Rakotoarison a été sollicité pour remplacer Mme Ariane Baehni à la Paroisse de Vallorbe, 
Pasteure principale ; cette situation est appelée à durer. 
Avec la levée des restrictions, le camp familles à Chalain a pu avoir lieu en 2022. A saluer également le 
cours « Elle et lui » qui a rencontré un franc succès. Les activités enfance et jeunesse qui ne s’étaient 
pas complètement arrêtées ont repris à plein, que ce soit le culte de l’enfance, les groupes Ados, 
également Quartier libre où les responsables sont pour la plupart issus de notre Paroisse, ainsi 
qu’Interjeunes qui parvient à attirer de nombreux jeunes. Le camp d’été des seniors a lui aussi eu un 
beau succès. 
Le Président relève le privilège qu’il a d’animer le Conseil de Paroisse, il salue beaucoup d’engagements 
concrets et bénévoles. Il remercie notamment Mr Olivier Crivelli qui a quitté le Conseil mais qui a gardé 
un fort engagement au sein de la maison de Paroisse. Il se réjouit également de l’accueil réservé aux 
réfugiés ukrainiens. Le Conseil réfléchit à l’opportunité de reconduire la tenue des deux cultes en un 
même lieu pour l’hiver prochain. Le retour à la normale est prévu pour après les fêtes de Pâques. 
 

6.  Informations du Conseil régional 
 
Mr Jean-François Noble prend la parole. 
En 2022, l’arrivée de Ms Alain Ledoux et Michel Banc a créé un vent d’optimisme au sein du Conseil ; 
M. Ledoux était en charge de la coordination et M. Blanc à la Présidence. 
Certaines Paroisses restent en difficultés financières.  
Toutefois, le Conseil est reconnaissant de constater les efforts et les engagements de nombreux 
bénévoles.  
A la Paroisse de la Vallée, Joël Guy remplace Noémie Rakotoarison en congé maternité. Antoine 
Schluchter prolonge son mandat d’une année. 
A la Paroisse de Vallorbe, Ariane Baehni a souhaité augmenter son temps en aumônerie à 75 %. De ce 
fait, Tojo Rakotoarison qui partageait sa fonction entre la Vallée et Vallorbe ne sera plus qu’à Vallorbe 
à 75 % 
A  Vaulion-Romainmôtier, lieu phare de la Région, le pasteur Nicolas Charrière y assure les nombreux 
services ; mentionnons avec grande satisfaction que beaucoup de Paroissiens de toutes provenances 
s’y rendent fréquemment. 
A Ballaigues-Lignerolle, le Pasteur Alain Ledoux s’est chargé dès son arrivée de rétablir une 
communication constructive entre tous ses collègues et a réussi à créer un plan de remplacement entre 
tous. 
A Chavornay, après quelques semaines chargées en fin d’année, la Pasteure Emmanuelle Jacquat a pu 
reprendre son activité à 100 %. 



A Orbe-Agier, la fin de l’année a également été chargée pour ses deux ministres, Aude Collaud et Uschi 
Riedel-Jacot ; après un congé maladie partiel, Aude Collaud vient d’annoncer son départ pour fin juin. 
A Baulmes-Rances, paroisse toujours en transition, une consultation des paroissiens est en cours. 
Le Conseil a accueilli un nouvel Infocom en la personne de Numa Francillon qui a à cœur de développer 
et maintenir une excellente communication. 
Le Conseil Synodal n’a pas voulu nommer M. Ledoux en qualité de coordinateur. Celui-ci reste membre, 
Mr Antoine Schluchter en sa qualité de ministre rejoindra, semble-t-il le Conseil. 
Suite à la nomination de Michel Blanc au Conseil Synodal, Mr Reynald Gay va rejoindre le Conseil. 
Le poste de Président du Conseil reste à repourvoir. 

7. Communications des Ministres 

Mr Antoine Schluchter s’est retrouvé seul ministre de décembre à février avec notamment un nombre 
élevé de services funèbres. Il est donc reconnaissant d’accueillir Mr Joël Guy. 
Mr Guy est heureux de rejoindre notre Paroisse, il a déjà effectué des visites à l’hôpital, et a assuré des 
cultes au CAT. Il va nous proposer une formation biblique. En effet, il donne actuellement une formation 
à Ballaigues, une introduction à la lecture de l’Apocalypse. Il va donc mettre en place cette étude à la 
Vallée à partir de la fin de l’été avec comme sujet l’Apocalypse.  Il est du rôle des Pasteurs d’enseigner 
les paroissiens, insiste-t-il. 
 

8. Flash sur les groupes de Maison 

M. Jean-François Bédert prend la parole. 
Il décrit la définition d’un groupe de maisons qui est un lieu où l’on lit la bible, partage les joies, les 
difficultés et les prières. Ces groupes ne sont pas un substitut au Culte du dimanche qui rassemble toute 
la communauté. Actuellement, il y a 13 groupes de maisons au sein de la Paroisse, ceux-ci se composent 
de 6 à 12 personnes. Ils se réunissent tous les 15 jours ou à leur convenance. Pour garder et renforcer 
les liens entre les groupes, deux rencontres annuelles sont vécues en plénière. 
Un soin particulier est apporté à l’accueil, à la convivialité, à l’écoute et au partage.  
Ces groupes ne sont pas quelque chose de nouveaux, ils ont existé depuis le début de l’histoire de 
l’Eglise. Plusieurs textes encouragent à cette vie en ecclésioles. Dans les premiers temps de l’Eglise 
l’ecclésia et les ecclésioles désignaient le rassemblement des Chrétiens en petits groupes dans les 
maisons. 
Mr Dylan Aubert partage avec l’Assemblée son expérience au sein d’un groupe de maisons. 
 

9. Divers et propositions individuelles  
 
Mr Antoine Schluchter en sa qualité de membre du comité de la maison de Collans nous rapporte les 
problèmes rencontrés par celui-ci. La problématique des règlements très restrictifs qui régissent la 
propriété d’une telle maison, de par la distance, le peu d’événements paroissiaux organisés sur place, 
la question est posée, doit-on mettre un terme à l’aventure ? A moins d’énormes investissements en 
temps ainsi qu’en argent, il a été effectivement conclu que cette propriété devait être vendue. Le 
bénéfice reviendrait à la Paroisse avec l’engagement de le consacrer aux activités enfance et de la 
jeunesse. 
Mr. Désiré Rusovsky s’interroge quant au petit nombre de confirmants. Pourquoi, malgré le temps et 
l’argent consacrés aux jeunes par la Paroisse, la confirmation ne suscite-t-elle pas davantage d’intérêt 
alors que les activités jeunesses rencontrent un franc succès.  
Mr le Président remet cette réflexion au Conseil. 
Mr Antoine Schluchter confirme qu’il s’agit d’une vraie question, mais souligne et confirme le succès 
rencontré par nos groupes de jeunes. 



Mr le Président annonce l’anniversaire de mariage de Mme et Mr Joëlle et Pierre Badoux, ceux-ci sont 
félicités. 
Remerciements également à Laurence Wagner pour l’organisation de l’accueil café-croissants. 
Antoine Schluchter rappelle la marche de Pâques qui partira à 06h00 du Temple du Sentier et remercie 
le Bureau du Conseil. 
 
Il est maintenant 11h55, la parole n’étant plus demandée, Mr le Président clôt la séance. 
 
 
 
Martin Aubert 
Président 
 
 
Jérémie Golay 
Secrétaire 
 
 
 
 


